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COMUNICADO 1579 

RECIBE LA COMISIÓN DEL DIP. ADRIÁN GONZÁLEZ AL TITULAR 
DE SEPROA PARA DESGLOSAR EL 2DO. INFORME 

● Diputadas y diputados solicitan más cultura del cuidado del agua, y 
acciones estratégicas para garantizar el suministro a toda B.C. 

● Las plantas de tratamiento y demás proyectos hídricos están dando 
bueno resultados, pero el futuro del agua en B.C. es el rehúso  

Mexicali, B.C., viernes 18 de noviembre de 2023.- Las y los integrantes de la 
Comisión de Energía y Recursos Hidráulicos, que preside el diputado César Adrián 
González García, atendieron en comparecencia al Secretario para el Manejo, 
Saneamiento y Protección del Agua (SEPROA), Dr. José Armando Fernández 
Samaniego, para ampliar y responder cuestionamientos sobre el informe entregado. 

El funcionario estatal en su exposición mencionó las acciones desarrolladas 
por el periodo que informa, destacó que se logró eliminar los tandeos de agua en 
Tecate, Ensenada, Tijuana y Playas de Rosarito, el aumento de agua potable en 
San Quintín, mencionó que se ha asegurado al 100% el suministro para Mexicali y 
San Felipe, entre otros avances que benefician a los bajacalifornianos. 

  Dentro de las preguntas formuladas por las y los legisladores, destacaron: 
la afectación de las empresas pesqueras en la delegación del Sauzal de Ensenada, 
por lo olores y residuos, las acciones para eliminar la desigualdad de los sectores 
vulnerables y garantizar el acceso al agua, las acciones inmediatas para evitar la 
contaminación de las playas por la descarga de aguas residuales. 

 También cuestionaron sobre qué políticas públicas se están implementando 
para la cultura del cuidado del agua, los proyectos para el suministro de agua y 
alcantarillado en San Quintín, la condición del acueducto Río Colorado-Tijuana, 
obras para el Valle de Mexicali, situación de pluviales. 

 En el uso de la voz, el legislador González García, reconoció la labor de la 
dependencia, y a la vez preguntó acerca de los planes para utilizar el agua tratada, 
el balance entre el crecimiento de las viviendas verticales en Tijuana, para proveer 
los servicios, y las acciones para llegar a las colonias mas apartadas de la 
infraestructura de las comisiones. 

 Para dar respuesta a las diversas inquietudes, Fernández Samaniego 
mencionó que en el Sauzal se han clausurado y multado algunas industrias, por el 
mal manejo de residual, aseguró que en este momento ninguna empresa descarga 
directamente al mar, y que todas las playas son aptas para uso recreativo. 

 Sobre el cuidado del agua advirtió la importancia de trabajar en conjunto 
sociedad y gobierno, ya que el futuro del agua en B.C. es el rehúso. Reconoció que 
en San Quintín ha faltado la cobertura a las colonias nuevas, pero se está 
trabajando en nuevas fuentes de abasto como los pozos, asimismo dijo que se esta 
aplicando una inversión para mantenimiento y apertura de desaladoras. 
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 Con respecto a la situación del Acueducto, respondió que se encontró en un 
estado muy decadente, tras 40 años de servicio que no se le dio el manejo 
adecuado, ahora estamos dando mantenimiento correctivo para que funcione 
muchos años más y garantizar el agua a los tijuanenses, dijo. 

 Para el tema del crecimiento de la población en Tijuana, el Secretario del 
Agua, mencionó que para el desarrollo de proyectos habitacionales, en inicio se 
tienen que acercar al organismo para el estudio de factibilidad. 

“Hemos avanzado mucho y reconocemos el reto que tenemos de llegar a 
más lugares, vamos en el camino correcto y eso nos motiva para seguir trabajando 
y buscar que toda la población del Estado tenga servicios dignos y de calidad”, 
concluyó Fernández Samaniego, mismo que se hizo acompañar de los titulares del 
CEA y de las respectivas Comisiones de Servicios Públicos de cada municipio. 

 En la comparecencia acompañaron al diputado presidente de la Comisión de 
Energía, las diputadas Rocío Adame, Monserrat Rodríguez, Michel Sánchez, Julia 
González, Dunnia Murillo, Claudia Agatón, Daylín García, y los legisladores, Manuel 
Guerrero y Diego Echevarría. 


